

PREGON FIESTA DE SANTIBAÑEZ DE BEJAR 30/9/2023

Buenas noches queridos amigos y amigas de Santibáñez, querido Roberto y concejales de este querido pueblo.

Me habéis hecho el honor de elegirme este año como pregonera de vuestras fiestas en honor de la Virgen de Valparaíso, quien me lo iba a decir, Cuando era pequeña mi querido tío Cándido nos contaba las fiestas de Santibáñez. Mis hermanos y primos mayores vinieron viviendo él. Yo vine a pasar unos días con mi tía María y mi primos después. Lo que más recuerdo era lo que nos contaba de la romería a la ermita el lunes y la subasta, por eso yo siempre que puedo vengo el lunes a misa y subasto.

Santibáñez era y es un pueblo grande, (en los años 40 del siglo pasado llego a tener más de 2.000 habitantes). Sus fiestas eran casi como la de una ciudad, con atracciones para los niños y mucha gente. Mi vinculación con vuestro pueblo además de por mi familia ha sido desde pequeña por mucho mas, muchas personas de Santibáñez he conocido y conozco, por el negocio familiar que teníamos en Sorihuela, bar, estanco, ultramarinos, botiquín, salón de baile. etc., todas las mañanas Costa en la Serrana nos traía las boticas de la farmacia de Doña Pepita, (cuanto quiso a mi madre), un abrazo la quiero.

Como digo por nuestro negocio han pasado mucha gente de Santibáñez, los que iban con las mulas a vender Evaristo y Antonio Antonio, con las furgonetas Valentín y Antonio que buenos momentos pasamos, el Sr. Vicente, Julio el estanquero, Justo el del Banco, los que trabajaron en obra del agua Eusebio uno de ellos, Germán y Santiago albañiles, Germán el taxista y tantos otros que sería muy largo de nombrar, si quiero recordar especialmente a Lucia la madre de Florines. Aparte de mis recuerdos de infancia, Santibáñez tiene una historia que debido a este pregón he conocido mas, (que cerca vivimos y que poco nos conocemos).

Parece ser que originalmente la ermita de Nuestra Señora de Valparaíso se construyó sobre un antiguo templo Romano, en El Risco hubo un poblado calcolítico (edad del cobre) más de 3000 años.

Los orígenes de Santibáñez posiblemente sean del siglo XII, fue abulense, después paso a forma parte de la Comunidad de la Villa y Tierra de Béjar, perteneció al Reino de Castilla, a el Reino de León. La Torre del Marqués de Fuente del Sol, fue torre de señales fronterizas, se dice que fue plaza importante en la guerra de Isabel la Católica y Juana la Beltraneja, la torre de Santibáñez pertenecía a los partidarios de Isabel. La ermita y la iglesia fueron asoladas por las tropas francesas en la Guerra de la Independencia 1808-1812. La bonita imagen de la de la Virgen de Valparaíso es románica data del siglo XII.

Santibáñez además tiene un rico patrimonio de flora y fauna, destaca la encina del Carrasco que puede tener más de 450 años. El rio Valvanera que nace en Sorihuela y es afluente del Tormes cruza buena parte de vuestro termino, Valvanera, el Cristo de Valvanera, el CRA Valvanera, el cuarto de Valvanera al que pertenecíamos los dos pueblos, Vosotros tenéis a la Madre de Valparaíso a la que queréis tanto. Nosotros al Cristo, los dos son los que nos dan fuerza para seguir luchando porque nuestro pueblos en esta época tan difícil no se queden vacios.

Porque igual que para vuestros antepasados del siglo XX la Virgen fue sin duda su guía y su fuerza para repartirse por buena parte de España con sus mulas para vender entre otras cosas el queso, y comprar. Y a los más antiguos les dio fuerza y protegió para trabajar en el esquila de los rebaños que pasaban por la Mesta y los vellones de lana que salían del esquila los empacaban para llevarlos a Béjar o expórtalos, y los que trabajan en la montanera que también fue fuente de riqueza para este municipio. Por eso en vuestro escudo tenéis en el cuartel inferior la tijera del esquila y las bellotas.

Deseo que la Virgen del Valparaíso os guie, proteja os de fuerza y sobre todo esperanza, que podáis trabajar para tener un presente y sobre todo un futuro para vuestro pueblo.

Ya termino no sin antes tener también un recuerdo para tantas personas que en la actualidad vivís en Santibáñez o en otros lugares Béjar, Salamanca, etc. y os considero mis amigos, a David querido concejal que pensó en mi para pregonera. A Benito Castro hijo de Santibáñez vecino de Sorihuela, querido amigo Toñi nos hiciste un buen fichaje.

A mis compañeros alcaldes, Cesáreo, Ricardo, Alejandro y a Roberto alcalde actual y compañero en tres legislaturas, por el cariño que me demuestras cada día, tu apoyo incondicional y tu alegría en mi designación como Diputada Provincial. Sabes que es reciproco hacia ti y tus concejales y que siempre contareis conmigo en todo lo que yo os pueda ayudar.

Por mi trabajo en la Residencia también he tratado y conocido bastantes personas de Santibáñez, (seguro que están escuchándome Félix y su mujer Reyes), tengo que darle las gracias a todos, tanto a los residentes como a sus familias, por el cariño y la amabilidad que siempre ha tenido hacia mis compañeros y hacia mí.

No puedo dejar de recordar hoy a D. Salvador párroco de Sorihuela mas de 12 años, que falleció el pasado mayo, también quiero recordar a Olegario, Jesús y José Luis. Fallecidos, que fueron mis amigos. D.E.P

Gracias a todos los Santibañejos por que cuando vengo a Santibáñez me encuentro tan a gusto, porque somos pueblos vecinos y además amigos, porque nos unen muchas cosas.

Os deseo una felices Fiestas, que os divirtáis, que disfrutéis los niños, los jóvenes y los mayores.

Gracias y buenas noches

**VIVA LA VIRGEN DEL VALPARAISO
VIVA SANTIBAÑEZ.**

Nieves García Mateos